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要 闻

本报讯 记者从市人社局了解
到，二季度安庆用工形势总体保持稳
定，根据全市12个公共就业服务机构
市场提供的招聘与求职信息数据，二
季度“最缺工”职业排行前10位的分
别是缝纫工、汽车生产线操作工、车
工、快递员、裁剪工、焊工、织布
工、其他机械制造基础加工、电子产
品制版工、纺纱工。其中4个属纺织
行业，3个为汽车制造业。

二季度，安庆市人力资源市场提
供各类空岗31128个（次），求职登记
人数24071人（次），岗位空缺与求职
人数比率1.29（需求/求职），同比和环
比均下降0.01，需求大于供给，供求
双方基本相匹配，企业运营基本保持
良好，未出现大规模裁员或失业风

险，用工形势总体保持稳定。
从产业需求来看，第二产业减

少，第三产业增加。二、三产业用人
需求分别占比54.32%和 43.7%，二产
需求同比和环比下降，分别下降
3.44%和3.75%。三产需求同比和环比
增加，分别增长2.98%和3.06%。

从行业需求来看，制造业用工需
求大幅下降，商业服务业略有增长。
制造业用工需求 14268人，呈下降趋
势，同比和环比分别下降 39.56%和
48.61%；部分商业服务业需求同比增
长0.67%，环比增长2.1%。

从求职者来看，新成长失业青年
求职增加。新成长失业青年登记求职
6407人，占比26.62%，位列求职群体
首位，同比和环比分别增长5.94%和

3.51%，其中应届高校毕业生同比和环
比分别增加2.64%和3.51%。

截至二季度末，全市60家人社部
门监测企业实有员工31350人，计划
招聘员工2110人，实际招聘 1357人，
缺工753人，招聘满足率64.31%，环
比、同比分别上升了10.07和2.39个百
分点。60家监测企业总缺工1265人，
缺工率4.04%，其中缺工人数最多的
行业是制造业，缺工690人，批发和
零售业、居民服务业出现少量缺工，
分别缺工32人、28人。

据介绍，制造业出现较大缺口，
一方面此行业工作时间长、劳动强
度大、经常倒班等，致使求职者从
事该行业工作的意愿不高，另一方
面是企业因竞争需要增加技术含

量，提高了学历和年龄要求，形成
市场需求与求职的差距。改善这一
情况，既需要企业改善工作环境，
完善内部晋升机制，提供权益保
障、职业教育等，展示多方优势吸
引人才加入；也需要求职者转变就
业观念，先就业再择业。

此外，技能人才缺口依然存在，
尤其是高级人才的岗位空缺与求职人
数偏高。企业对技术等级和专业技术
人才有要求的占比51.55%，市场求职
者中 44.49%具有一定技术等级或专
业技术职称。这也迫切要求求职者
要始终保持学习的积极性与主动
性，参加各种技能培训，提升自己的
专业技术能力。
（全媒体记者 徐侃 见习记者 胡蕾）

二季度用工形势总体稳定
缝纫工快递员等为“最缺工”职业

连日来安庆持续高温天气，有这
样一群身穿蓝色制服的人依然坚守在
岗位上，他们不仅要扛住烈日高温的

“烘烤”，而且还要忍受垃圾发酵后刺
鼻的气味。他们用脚步丈量着大街小
巷，清扫着城市的每个角落，用自己
的汗流浃背换来宜城的整洁和清爽。
他们就是我们这座城市的“美容
师”——环卫工人。

每天工作八小时

7月25日，记者在经开区菱新路
看到，环卫工人王冬英穿着厚实的蓝
色长袖长裤工作服在清扫路边树叶，
在高温炙烤下，防晒帽下的脸被蒸得
通红，豆大的汗珠打湿了她的头发。

今年57岁的王冬英是安庆经开区
保洁一中心二班班长，从事清扫工作
已有20余年了。作为班长，管理清扫
工作必不可少，有时候人手不够，她
还要协助一线的清扫工作，负责的清
扫范围较广，包括菱湖北路、旺园
路、菱新路、国华路等路段，还有石

化菱北生活区、公厕等区域。
上午11时，王冬英已在路面清扫

了 4 个小时，汗水湿透了整个衣背。
“这个工作服热是热了点，但是可以防
晒，还可以防止蚊虫叮咬。”王冬英
说，鞋子要穿厚底的，否则长时间接
触路面会烫脚。

记者发现王冬英工作起来非常认
真，双手挥着大笤帚，由北向南将路
面上的白色垃圾、烧烤签、烟头、树
叶等垃圾扫到一起，再用小扫帚和簸
箕将其清理干净，不一会儿，整条路
面变得干净整洁。当记者询问清扫哪
些垃圾比较困难时，王冬英表示，犬
便和饭店旁的餐厨垃圾最难清扫，“这
些垃圾不仅清扫花费时间较长，而且
如果不及时处理，在高温下还容易发
出难闻刺鼻的气味。”

由于天气炎热，环卫工人的下午上
班时间调整为下午3时至7时。为了及
时补充水分，她每天需备上大水杯，渴
了就灌几口，一天要喝掉五六杯水。

当被问及每天要清扫多少遍路面
时，王冬英说：“没有具体数过，但是每

天都要循环清扫不留死角，高温天气
下，衣服湿了干、干了湿是常有的事。但
是既然选择了这份工作，就应该把它干
好，让大家的生活环境保持干净舒适。”

每天倒400余桶垃圾

垃圾清扫完毕后，垃圾清运工接
过接力棒。在国华路，垃圾清运工汪
庆正开着一辆垃圾清运车在倾倒路旁
垃圾桶里的垃圾。记者在垃圾桶旁待
了一会儿，就受不了这难闻的味道，
然而，汪庆却早已习惯了这种工作环
境，淡定地操控着清运车倾倒垃圾。

汪庆干垃圾清运工有20余年了，
他主要负责国华路、石化菱北生活区、
菱新路、旺园路等路段的垃圾收运工
作。记者看到汪庆倾倒垃圾时满头大
汗，手臂上的汗珠不断落下，脱掉手
套，手上除了汗水就是厚厚的老茧。

“我每天首先将垃圾清运车停在垃
圾桶旁，然后操作挡杆，启动电机，
将垃圾桶缓慢提起，将垃圾倒入车
内。对于粘在垃圾桶上的垃圾，我会
用手把它弄下来。每天这样的操作要
达到四五百次。”汪庆说。当清理完一
桶垃圾后，记者观察到，他的手上、
衣服上沾满污渍。

汪庆告诉记者，他每天凌晨3时起
床，4时就要上路作业，路面上的垃圾桶
每天要倾倒3次，小区里的垃圾桶每天
要倾倒2次，每天要拖运6到7车的垃
圾，一天要倾倒400余桶垃圾。“高温
天，生活垃圾如果不及时收运，极易产
生异味，因此炎炎夏日，更要及时清
运垃圾。有时候因垃圾异味出现发昏
情况，缓一阵子、歇一下就好了。”汪
庆说，虽然有点苦、有些累，但是倾倒
完一天的垃圾，心里就觉得踏实了。

全媒体记者 徐志远

忍受垃圾发酵异味 穿厚底鞋以防烫脚

环卫工人头顶热浪为宜城“梳妆”

7月27日，国家税务总局安庆宜秀
经济开发区税务局组织业务骨干来到
驻地部队，开展“税收政策进军营”
军税共建活动，为今年即将退伍的军
人进行税收政策专题辅导，并现场解
答涉税疑问，增强他们自主创业就业
的底气和信心。

全媒体记者 储永志
通讯员 严伟 摄

税收宣传进军营

本报讯 7 月 28 日，2022“安徽
人游安徽·红色大别山”宣传推广活
动在岳西县举行。省文化和旅游厅
副厅长王靖出席并宣布活动启动，市
委常委、宣传部部长王爱武致辞。

王爱武指出，近年来，安庆市委、
市政府聚焦建成联动长三角与中部地
区的区域重点城市，大力发展“旅游+”
业态，推动岳西“初心与使命”纪念馆、

“红源潜山”革命历史陈列馆等优质资
源“串珠成链”，积极打造“大黄山”国
际休闲度假旅游目的地。希望以此次
活动为契机，推动皖鄂赣加强合作交

流，大力发展红色旅游，吸引更多游客
加入传承红色基因的行列，助推革命
老区的绿色振兴跨越发展。

此次活动由安徽省文化和旅游
厅、安庆市人民政府主办，安庆市文
化和旅游局、岳西县人民政府承办，
旨在整合安庆、六安两市红色旅游资
源，进一步提升“红色大别山”区域品
牌影响力和传播力，促进大别山革命
老区振兴发展。此次宣传推广活动
将持续至11月结束。

（全媒体记者 雷琳琳 通讯
员 陈媛媛）

王爱武在“安徽人游安徽·红色大别山”

宣传推广活动中指出

推动皖鄂赣合作交流
助革命老区振兴发展

本报讯 7 月 26 日，国家艺术
基金 2022 年度艺术人才培养资助
项目——“黄梅戏基层剧团骨干演
员人才培养”开班仪式在安徽黄梅
戏艺术职业学院举行。这也是继
2016 年度“黄梅戏伴奏人才培养”、
2017 年度“黄梅戏青年旦角演员培
养”、2019 年度“黄梅戏表演人才培
养”后，我市再次承担的国家艺术基

金艺术人才培养项目。
据了解，此次项目以全国各地

黄梅戏基层剧团骨干演员为主要
培训对象，共计 32 人，历时 1 个多
月，旨在促进全国各地黄梅戏基层
剧团提升综合实力，推动黄梅戏艺
术均衡发展。

（全媒体记者 付玉 通讯员
林照华）

安庆承担国家艺术基金人才培养项目
培训黄梅戏基层剧团骨干演员人才

本报讯 7 月 28 日下午，市纪
委监委召开学习贯彻《纪检监察机
关派驻机构工作规则》座谈会，市
委常委、市纪委书记、监委主任耿
延强出席并讲话。

耿延强强调，各派驻机构要明
晰职能定位，把准与派出机关、驻
在部门党组（党委）、其他监督力量
的“三种关系”。要清醒认识自身，
正视监督保障作用发挥不够好、办
信办案能力水平不够高、工作作风
实际表现不够优“三大短板”，认真
对照、拿出措施、扎实整改。要做
好主责主业，推动派驻工作规范

化、法治化、正规化发展，要把监
督基本职责扛起来，明确监督重
点、抓住“关键少数”、创新监督方
式，切实增强监督的针对性和实效
性；要把办信办案能力提起来，善
于发现问题，精准处置问题，监督
整改问题，通过高质量办信办案树
牢派驻权威；要使工作作风优起
来，以政治塑魂、以学习赋能、以
效率为要、以廉洁立身，充分发挥
组务会作用，突出工作重点，解决
工作难题，提升工作质效，全面优
化派驻干部队伍工作作风。

（全媒体记者 白萍）

耿延强在学习贯彻《纪检监察机关
派驻机构工作规则》座谈会上强调

把牢职能定位 聚焦主责主业
增强监督针对性和实效性

7月27日，在怀宁县雷埠乡李店社区蔬菜基地，村民正在采摘新鲜的药用丝
瓜。今年李店社区引进特色种植药用丝瓜20余亩，该品种丝瓜的络、籽、藤、花、
叶等均可入药，可为村级经济增收近10万元。怀宁县大力发展“一村一品”，依托
各乡镇优势做大做强名、特、优、新农产品，打造“土字号”“乡字号”特色品牌，带
动农民增收致富。 全媒体记者 黄有安 通讯员 檀志扬 摄

一村一品助农增收

高温下的坚守

本报讯 7月28日，我市召开二
季度营商环境工作调度会。市委常
委、常务副市长花家红出席并讲话。

会议通报了二季度全市为企优
环境评议情况，深入分析营商环境重
点指标领域、企业诉求办理情况、第
三方满意度调查等方面问题，研究提
升举措。

花家红对二季度营商环境工作
取得的成绩给予肯定。他要求，要强

化争先进位意识，进一步明确目标差
距，排名靠前的指标要继续保持、巩
固提升，排名靠后的指标要精准发
力、迎头赶上，推动营商环境各项工
作迈入全省第一方阵。要压实责任、
协同推进，各相关部门一把手要直接
调度突出问题，各县（市、区）、相关部
门要建立联动机制，不断增强优化提
升营商环境的“凝聚力”。

（全媒体记者 陈娟娟）

花家红在二季度营商环境工作调度会上要求

推动营商环境各项工作
迈入全省第一方阵

（上接第一版）
会议强调，要扎实做好民生保障

工作。要着力保障困难群众基本生
活，做好高校毕业生等重点群体就
业工作。

会议要求，要充分调动各方面积
极性。各地区各部门要切实负起责
任，各级领导班子要以饱满精神状态
开展工作，领导干部要敢为善为。经
济大省要勇挑大梁，有条件的省份要
力争完成经济社会发展预期目标。要
发挥企业和企业家能动性，营造好的
政策和制度环境，让国企敢干、民企
敢闯、外企敢投。

会议指出，在以习近平同志为核

心的党中央坚强领导下，巡视工作不
断深化发展，十九届中央第九轮巡视
集中巡视中央和国家机关，如期完成
了党章规定的巡视全覆盖任务，凸显
了我们党勇于自我革命的鲜明品格，
体现了党内监督无例外的坚定立场。
从巡视看，中央和国家机关不断增强

“四个意识”、坚定“四个自信”、做到
“两个维护”，呈现出认真负责、积极
向上的良好状态，各项工作取得新成
效。同时，巡视也发现了一些问题，
要高度重视，认真抓好整改。

会议强调，中央和国家机关要在
巡视整改上发挥表率作用。要加强政
治建设，坚持不懈学懂弄通做实习

近 平 新 时 代 中 国 特色社会主义思
想，不断提高政治判断力、政治领
悟力、政治执行力，带头做到对党
忠诚、对人民负责，坚决把党中央
决策部署落到实处。要坚持守正创
新，增强政治能力和业务本领，主
动适应新时代新要求，把握新时代
工作规律，立足中华民族伟大复兴
战略全局和世界百年未有之大变
局，扎实履行职责使命。要深入贯
彻落实全面深化改革部署，做到系
统集成、协同高效，不断推进国家
治理体系和治理能力现代化。要统
筹发展和安全，坚持总体国家安全
观，切实扛起防范化解风险的政治

责任，牢固树立底线思维，提高对
重大风险的预见、应对、处置能
力。要保持战略定力，坚决贯彻严
的主基调，认真落实全面从严治党

“两个责任”，强化第一责任人责
任，层层传导压力，健全内部管理
和权力运行监督制约机制，一体推
进不敢腐、不能腐、不想腐。要深
入贯彻新时代党的组织路线，不断
加强领导班子建设、干部人才队伍
建设和基层党组织建设。要综合用
好巡视成果，深化标本兼治，促进
完善体制机制，不断提升中央和国
家机关工作能力和水平。

会议还研究了其他事项。

分析研究当前经济形势和经济工作


